



# PEDALE STADE TARUSATE

## Section Cyclo



### ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

#### Vendredi 21 novembre 2025



### PROCÈS-VERBAL

### RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITÉ

Julien LAPEYRE

C'est avec un grand plaisir que je vous accueille ce soir pour notre assemblée générale annuelle. Avant de commencer, je tiens à vous remercier très sincèrement pour votre présence nombreuse. Votre participation est la preuve de l'intérêt que vous portez à la vie du club, et c'est aussi ce qui nous motive, chaque année, à poursuivre nos actions et à imaginer de nouveaux projets.

Je souhaite également adresser un remerciement particulier à Didier, qui nous accueille une nouvelle fois dans son restaurant. Merci pour sa disponibilité, pour la qualité de l'accueil et pour les excellentes conditions dans lesquelles il nous permet de nous réunir.

Cette année, notre club compte 98 licenciés, exactement comme l'an dernier : 64 adultes (+6) et 34 enfants (-6). Une stabilité qui montre que le club reste solide et attractif.

Nous observons néanmoins une légère diminution du nombre d'enfants. Cette baisse s'explique par le passage de l'âge minimum à 8 ans, contre 6 auparavant. Ce changement n'est pas anodin : il répond à un manque d'éducateurs disponibles pour encadrer le groupe des plus jeunes dans des conditions optimales. La sécurité, la pédagogie et la qualité d'accueil restent prioritaires.

L'année qui vient de s'écouler a été riche en actions et en temps forts pour le club. Je voudrais revenir sur les principaux moments qui ont marqué notre saison.

- Téléthon 2024

Nous avons réalisé, comme chaque année, notre tour des communes pour la collecte des dons. Une action qui attire peu de participants. Une réflexion a été mené pour proposer une action plus visible et plus. Nous y reviendrons tout à l'heure.

- Galette des rois – La Cantine de Juliette

Nous avons ensuite partagé un moment très convivial lors de la galette des rois, à La Cantine de Juliette. Nous avons été remarquablement accueillis et la prestation a été une nouvelle fois de grande qualité. Une trentaine de participants ont répondu présents, témoignant de l'attachement des membres à ces instants de convivialité qui renforcent la cohésion du club.

- Multirando "La Tarusate"

Notre multirando, qui reste l'un des événements majeurs du club, a connu cette année une édition particulièrement réussie. Pour la première fois, elle bénéficiait du label Verte Tout Terrain de la FFVélo, une reconnaissance valorisante pour notre organisation. Grâce à la mobilisation de nombreux bénévoles et à la qualité du travail en amont, cette édition restera comme un très bon cru. Un point détaillé sera présenté plus tard afin d'évoquer les chiffres, les retours, et les perspectives pour l'année prochaine. Je tiens une nouvelle fois à remercier tous les membres qui se sont investis, parfois sur plusieurs jours, et qui ont permis que cet événement soit à la hauteur des attentes.

- Participation à l'Estanquet des fêtes de Tartas :

Comme chaque année, nous avons également tenu notre place à l'Estanquet des fêtes de Tartas. Cet événement demande une présence forte de bénévoles et je tiens à remercier chaleureusement toutes les personnes qui se sont rendues disponibles. Votre engagement est indispensable et largement apprécié. Les sections « Ecole de vélo », « Route » et « VTT » ont été également bien actives au sein de cette saison avec la participation à de nombreux événements comme les championnats de France pour quelques jeunes, ou encore une belle Traversée des Pyrénées pour un groupe de cyclo. Benjamin et Vincent reviendront sur ces événements dans leur rapport.

Pour conclure, je souhaite adresser un remerciement particulier aux Esquirous, avec qui la collaboration reste solide et précieuse pour l'organisation de nos manifestations respectives.

Je tiens également à remercier les membres du conseil d'administration pour leur travail constant et leur engagement tout au long de l'année. Leur implication permet à l'ensemble de nos actions de voir le jour dans de bonnes conditions.

Le fonctionnement du club repose sur la participation de chacun, et chaque aide, même modeste, contribue au dynamisme de notre association.

Merci à toutes et à tous pour votre attention, pour votre énergie, et pour ce que vous faites vivre au sein du club. Je vous souhaite une excellente assemblée générale et une très belle année sportive à venir.

#### **Focus La Tarusate :**

9ème édition le 11 mai 2025. Première obtention du label fédéral Verte Tout Terrain

Quelques péripéties pdt l'orga avec le désistement du foodtrucks qq jours avant l'évènement : mobilisation sans faille des membres pour pallier cela après une expérience fructueuse lors des finales territoriales rugby

Quelques producteurs locaux présents / spectacle folklorique / sécurité routière / fédé / kiné

652 participants (+240 vs l'an dernier) dont 94 licenciés FFVélo (14%).

A noter que 36 licenciés FFVélo venaient d'un autre département (+47%).

Plus de 50 bénévoles étaient présents pour bien encadrer notre manifestation.

Malgré une bonne averse dans la matinée les circuits ont été appréciés au regard des retours positifs de l'enquête de satisfaction (note globale de 4,5 sur 5).

## **RAPPORT MORAL SECTION ROUTE**

Vincent LESPIAU

Bonsoir à toutes et à tous,

La section route peut compter sur un effectif de 42 licenciés qui prennent part aux 3 sorties hebdomadaires organisées le mardi, le jeudi et le dimanche.

En consultant les statistiques de SportEasy sur les différentes sessions club, on dénombre 229 participations sur toute l'année avec une moyenne de 4 cyclistes par sortie.

Les circuits se décident au départ après quelques tractations et en fonction de l'état de forme et de la motivation du groupe.

Jean- Mi est toujours partant pour arpenter les routes chalossaises au grand dam de Philippe qui râle toujours au départ mais qui guette, tel un suricate, le moment propice pour placer une attaque en haut d'une côte et régler le sprint à la pédale.

Une vraie stratégie d'escroc mais terriblement efficace à enseigner aux jeunes pousses de l'école de vélo.

Sa victime préférée étant François DUCAMP, alias braquet toujours tout à droite, ce qui engendre légitimement de légers écrasements dans les montées.

Le groupe a pu compter aussi sur la reprise du lèvrier Dacquois, Dédé MORLAES notre André DARRIGADE de Cassen après un arrêt au stand pour dépose et remontage du moteur. On est content de t'avoir retrouvé en pleine forme Dédé avec ton beau vélo rouge et blanc.

S'agissant des randonnées FFCT proposées par les autres clubs, le point culminant fut atteint comme tous les ans sur Montfort avec 8 tarusates présents au départ de Tartas pour réaliser une belle boucle exigeante, dans la bonne humeur.

Nico, Jean- Marc, Jérémy et Didier ont participé à la cyclosportive La BEUCHIGUE au départ de ST SEVER sur le grand parcours de 145 km avec pas moins de 2 200m de D+ (après on dira que c'est plat dans les Landes) dans des conditions apocalyptiques ce jour- là.

Bravo et respect Messieurs !

7 sorties montagne au Pays Basque ont également été organisées pour arpenter les cols basques dans une optique de préparation physique.

Enfin, 2025 a été l'année d'aboutissement du projet Traversée des Pyrénées de St Jean de Luz jusqu'à Cerbère pour 6 tarusates accompagnés par 4 cyclos du Club de Lons, pour lequel je vais vous présenter la rétrospective en images.

## **RAPPORT MORAL SECTION VTT**

Vincent LESPIAU

L'année écoulée a une nouvelle fois été placée sous le signe de la convivialité, du partage et de la passion du vélo tout terrain.

La section VTT peut se targuer de dénombrer 46 membres plus ou moins assidus à nos sorties club ou randonnées organisées par d'autres associations.

Tout au long de l'année, nous avons programmé de nombreuses sessions locales le dimanche matin, après un bon café concocté par Manole dans notre local vétuste, qui ont permis à chacun de rouler dans une bonne ambiance.

Nous avons la chance de pouvoir pratiquer notre sport dans la forêt du Pays Tarusate avec d'excellentes conditions tout au long de l'année au milieu d'un cadre idyllique.

Nos retraités actifs accompagnés par quelques bénévoles n'ont pas hésité à créer de nouveaux circuits ludiques pour rallonger le plaisir ou le supplice pour certains surtout quand vous confiez un râteau à Jean Claude MAIRE...il manie désormais parfaitement l'art du single en mode « casse pattes ».

Un grand merci également à tous ceux qui se sont mobilisés pour la réalisation des travaux de nettoyage et d'entretien de nos parcours qui souffrent lors des intempéries ou encore pendant les travaux d'exploitation forestière.

Nos membres ont également représenté fièrement le club sur plusieurs randonnées organisées par d'autres associations du département ou de la Région.

Les bleus et blancs de Tartas ont été vus dans toutes les rando du territoire landais avec un record d'affluence battu chez nos voisins de Morcenx où nous étions 14 présents sur leur très beau parcours (petit clin d'œil à Christian NAVARRET qui n'est pas présent ce soir).

La deuxième place sur le podium revient à nos amis de Léon compte tenu que nous étions 13 et enfin la troisième marche ex aequo entre Téthieu et Haut Mauco avec 12 participants là aussi, sur des circuits parfaitement préparés.

Ces participations ont renforcé nos liens avec les clubs voisins et mis en avant l'esprit sportif et respectueux de notre groupe vis-à-vis de nos confrères.

A noter également qu'un groupuscule humaniste et apolitique baptisé « Les tamalous » gravite à l'intérieur du club mais dont les membres ne souhaitent pas divulguer leur identité.

Il se dit par ci par là qu'il roule en VTT électrique le jeudi après-midi dans une ambiance détendue si l'on en juge par les photos ou autres vidéos qui circulent sur le net...

Ce qui fait la force de notre club, c'est avant tout l'esprit d'équipe et la convivialité qui animent chacune de nos rencontres.

Les moments passés ensemble, sur le vélo comme autour d'un verre après les sorties, témoignent de la belle cohésion de notre groupe qui prend plaisir à se retrouver.

## **RAPPORT MORAL DE L'ÉCOLE DE VÉLO**

Frédérique PENNACCHI et Benjamin MARSAULT

L'année a été rythmée par les différents critériums et concours d'éducation routière.

Le CoDep40 a organisé un Critérium départemental VTT et un Concours départemental d'éducation routière, à Arengosse le dimanche 16 mars, avec l'appui logistique du club local. Les clubs de Gironde étaient également présents, avec 8 jeunes, dont 3 sur le CDVTT et 5 sur le CDER. C'est toujours agréable de se retrouver, d'autant plus que nous sommes la seule école française de vélo dans les Landes, et nous avons passé une bonne journée. 13 de nos jeunes ont participé à cette journée : Enzo, Lilian, Nolan, Baptiste, Thaïs, Pierre-Louis et Maël sur le CDVTT, Hugo, Simon, Yarol, Emile, Tom et Jules sur le CDER.

Résultats :

- Critérium départemental VTT : Minime garçons : 1<sup>°</sup> Nolan SERY, 2<sup>°</sup> Thaïs ROULAND
- Concours départemental éducation routière : 1<sup>°</sup> Jules DESCLAUX DEMARETZ, 2<sup>°</sup> WIBER BONADEI Tom

Le Critérium Régional VTT et le Concours Régional d'Education Routière se sont déroulés à Eymouthiers, en Charente, pendant le week-end de Pâques. Ce séjour était ouvert aux jeunes des EFV. Cécile, Thaïs, les deux Nolan, Antoine, Baptiste, Emile, Jules, Benjamin, Christophe, Fred et

Julien étions présents. Malgré un temps très humide, nous avons passé un bon moment, et ils se sont bien débrouillés.

#### Résultats :

- Critérium Junior filles : 1<sup>°</sup> Cécile DAUBA
- CER régional : 3<sup>°</sup> Jules DESCLAUX DEMARETZ

Le Critérium national VTT et le CNER se sont déroulés du 8 au 11 mai à Nans-les-Pins, dans le Var. Benjamin et Julien y avions accompagné Lilian et Jules. Lilian a terminé 2<sup>°</sup> dans la catégorie Junior garçons. Jules a participé pour la deuxième fois à un Concours national d'éducation routière. Il n'est pas monté sur le podium mais s'est très bien battu. Un grand bravo à eux deux.

Un BIKE CAMP s'est déroulé à Saint-Paul-sur-Yenne, du 6 au 13 juillet. C'était le premier séjour organisé par la Fédération depuis l'arrêt des SNEJ. Pour une première édition, ça s'est bien passé. Cécile, Lilian, Nolan et Jules ont participé à cette semaine de vélo dans les paysages de Savoie, encadrés par Benjamin, Christophe et Julien.

## RAPPORT FINANCIER

Julien LAPEYRE

Concernant la partie financière, en dépenses nous avons eu :

- Frais de fonctionnement : 4 186,75 euros (matériels, achats de fournitures et de marchandises)
- Services extérieurs : 718, 96 euros (assurance du local, entretiens, réparations)
- Autres services extérieurs : 25 278, 33 euros (publicité, transport, déplacements et réceptions, services bancaires)
- Emplois des contributions volontaires : 1 822, 89 euros
- Autres charges de gestion courante : 4 905, 50 euros (licences)

Pour un total de 36 912, 43 euros.

Côté recettes :

- Vente de produits et services : 15 493, 85 euros (rando, maillots)
- Produit de gestion courante : 6 887, 50 euros (cotisations licences, coupons sport, Pass'sport)
- Contributions volontaires : 1 822, 89 euros (dons en nature)
- Autres produits : 12 635, 65 euros (subventions et produits financiers)

Pour un total de 36 839, 89 euros.

Soit un résultat déficitaire de 72.54 euros.

Concernant le budget prévisionnel pour 2026, il est équilibré à 32 500 euros.

Pour les dépenses :

- Frais de fonctionnement : 4 000 euros
- Services extérieurs : 1 500 euros
- Autres services extérieurs : 20 000 euros
- Emplois des contributions volontaires : 2 000 euros
- Autres charges de gestion courante : 5 000 euros

Pour les recettes :

- Ventes de produits et services : 11 000 euros
- Produits de gestion : 7 000 euros
- Contributions volontaires : 2 000 euros
- Autres produits : 12 500 euros

Il n'y a pas de questions sur les budgets.

## **VOTE DES RAPPORTS MORAUX ET FINANCIERS**

Julien LAPEYRE

Les rapports moraux et financiers sont soumis au vote. Ils sont adoptés à l'unanimité, merci pour votre confiance.

## **RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION**

Julien LAPEYRE

Le Conseil d'Administration est ouvert aux volontaires qui veulent contribuer à dynamiser le club et les activités. La charge de travail n'est pas énorme, et on passe de bons moments, même si les discussions sont nourries.

Vous pouvez nous rejoindre dès ce soir. Il y a un nombre minimum de membres, que nous avons, mais il n'y a pas de nombre maximum. C'est le groupe qui fait la force.

Cette année il n'y a pas de changement faute de nouveaux candidats.

Le renouvellement du conseil d'administration est adopté à l'unanimité.

## **INTERVENTIONS DES INVITÉS**

René MORGANX du CODEP 40 :

Félicitations à Julien pour son engagement et la belle dynamique impulsée au sein du Club.

Malheureusement l'avenir du CODEP 40 est en difficulté malgré 28 clubs affiliés représentant 1049 licenciés.

A noter qu'il n'y aura qu'une seule concentration féminine sur 4 jours en 2026.

Yves DEYRES Président de l'Omnisports :

Je suis toujours très affecté par la disparition de notre trésorière de l'Omnisports qui était mon bras droit, Christiane MORLAES, je ne vous cache pas que l'avenir de l'association est en jeu eu égard à ma perte de motivation.

Je regrette également qu'on ait abaissé l'âge d'âge d'accueil des enfants de l'école de vélo.

Jean-François BROQUÈRES, maire de Tartas :

Félicitations pour le travail accompli avec notamment la stabilité des effectifs.

S'agissant du projet Téléthon sur les allées marines, je vous propose de réduire l'amplitude horaire de 12H à 9h afin d'éviter de rouler en pleine nuit et de s'acquitter pour la Mairie de la somme de 1 100€ auprès du SYDEC concernant l'éclairage.

Dominique DEGOS, vice-présidente du Conseil Départemental :

Merci pour l'invitation. Je me réjouis de voir une belle fréquentation pour cette assemblée générale, ce n'est pas toujours le cas. On voit bien que le vélo est un sport multi-générationnel.

Je vous rappelle que vous pouvez prétendre à une aide du département destiné aux écoles de sport et à la formation des encadrants.

S'agissant du projet Téléthon des allées marines, je vous propose de le rebaptiser les « 480 minutes des allées marines ».

## **QUESTIONS DIVERSES**

Jean-Claude MAIRE souligne l'excellente entente qui règne entre toutes les sections de l'omnisports, appelant le président, Yves DEYRE à réfléchir avant de jeter l'éponge.

Julien remercie les membres pour leur participation. L'ordre du jour étant épuisé, l'Assemblée Générale est close.

Le président  
Julien LAPEYRE

Le secrétaire  
Vincent LESPIAU